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关于区十一届人大四次会议代表建议
办理情况的报告

区人大常委会：

2024 年，区人大代表围绕区政府的中心工作和全区群

众普遍关心的问题提出了许多优秀的建议，在推动区政府科

学决策、民主决策、依法决策方面发挥了重要作用。区政府

及各承办单位坚持以习近平新时代中国特色社会主义思想

为指导，全面贯彻落实党的二十大精神，深入贯彻落实习近

平总书记视察广东系列重要讲话和重要指示批示精神，认真

落实省委“1310”具体部署和市委、市政府“1+6+3”工作

安排，坚持从实际出发，不断创新举措，把吸收采纳代表建

议与促进工作相结合，全力提高办理工作实效，切实为群众

办实事解难题。

现将区十一届人大四次会议代表提出的建议和意见（下

称建议）的办理情况报告如下，请予审议。

一、办理基本情况

区十一届人大四次会议期间，代表们提出的 43 件代表

建议，内容主要涉及我区经济发展、城市建设、教育卫生、

社会事业等多个领域的问题。截至目前，43 件建议已全部
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办理完毕并书面答复，办结率和答复满意率均为 100%。从

办理结果来看，分为以下几种情况：

（一）已经解决或基本解决的有 36 件，占总件数的

83.7%。这部分建议大都反映了基层实际和群众诉求，具有

较强的针对性和可行性，与我区中心工作高度契合，对我区

落实政府重点工作具有重要的推动作用。在办理过程中，各

承办单位均高度重视，加强与代表沟通协调，认真研究谋划，

狠抓具体工作落实。如：针对陈赐康代表提出的《关于流动

摊贩管理的建议》，承办单位城市管理综合执法局牵头制定

《江门高新区（江海区）便民服务疏导区（点）设置和管理

工作方案》，明确部门职责，形成齐抓共管合力，规范设摊

经营管理，优化市容环境秩序。目前全区已建成 13 个便民

疏导点，引导全区 80%摊贩进驻，为广大市民群众营造安

全、整洁、有序的城市环境。

（二）列入计划解决的有 7 件，占总件数的 16.27%。

这部分建议涉及面较广、综合性较强，办理难度较大，承办

单位在推进过程中存在一定困难。如：区锦豪代表提出的《关

于合理规划和完善礼乐中学正门至江海区中西医结合医院

门前道路东侧停车位的建议》，收到代表建议后，区政府立

即组织相关职能部门召开专项工作会议，部署研究并进行实

地勘察，但由于中西医结合医院门前道路东侧道路客观条件

有限（需考虑非机动车道和人行道宽度），不具备规划停车

位的条件。为弥补该路段车位的不足，切实推动相关工作有
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力推进，各承办单位在办理过程中通过加强沟通协调、强化

责任落实，分步实施、主动作为、攻坚克难，取得阶段性成

效，目前已在江海区中西医结合医院西侧新建临时停车场，

新增车位 80 个。下一步，将继续研究周边闲置空地是否符

合建设停车场，进一步方便群众出行。

二、主要工作措施

（一）提高站位，强化领导。区政府始终高度重视人大代

表建议办理工作，坚持把深入贯彻落实习近平总书记对广东工

作的重要指示要求贯穿建议办理工作全过程，把建议办理作为

改进政府工作、推进决策科学化民主化的重要载体，以强烈的

使命担当和高度负责的精神，认真落实区人大有关部署要求。

区政府主要领导多次对建议办理工作提出要求，亲自阅批重点

建议，推动解决了一些重大问题。区党政领导班子成员按照各

自职责分工，认真办好分管部门、分管领域的建议。为高标准

完成办理任务，结合工作实际，区政府年初制定并印发《关于

办理 2024 年市、区人大代表建议政协提案的通知》，明确区政

府主要领导、分管领导要领衔督办，主办单位要把重点建议提

案办理工作列为年度重点任务，主要负责同志要落实“一把手”

责任，加强统筹，确保每件建议办理到位。

（二）完善机制，规范办理。一是分办更精细。办前深入

分析，有针对性地部署办理任务。分办时，逐条分解、明确责

任，确保交办准确、主体明确。对所有代表建议，要求件件有

答复。尤其对一些前瞻性、综合性或涉及职能交叉的建议，通
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过采取定性定量分析、按照职能比重确定主、会办单位，形成

了主办单位牵头负责、会办单位密切配合的良好工作格局。二

是交办更规范。区政府依托“江门高新区（江海区）建议提案

系统”优化办理时限，强化指导督办效果，激发协同作战能力，

调动各部门办理工作的积极性和主动性，有序推进各项办理工

作。三是督办更有力。切实加强检查督办，对承办量大、热点

难点问题集中的承办单位进行检查、抽查、复查；对一时难以

办理的建议实行跟踪办理，及时督促相关承办单位认真做好议

案建议的办理工作。区政府结合年终工作量化考评，将各承办

单位的办理成效作为考核指标，推动承办单位不断提高办理质

量和办理效率。

（三）强化协调，提升质量。一是加强承办单位间的协作

联动，形成工作合力。区政府主要领导主动参加区人大常委

会相关会议及活动，广泛听取代表意见。区政府办公室与区

人大选联任工委、各承办单位保持密切沟通，及时互通办理

情况，共同商讨改进建议办理工作方法，促进办理准确到位。

主办单位承担起牵头责任，与会办单位及时沟通，协同作战，

高效推进。二是建立完善与代表沟通联系的“直通车”，及

时邀请代表实地调研、协商座谈，听取意见，共同推动问题

解决。对应该解决且有条件解决的问题，力求在最短时间内

解决；对应该解决但因目前条件限制暂时不能解决的问题，

纳入规划，创造条件，逐步解决；对因涉及政策规定或超越

本部门职权范围，确实无法解决的，实事求是地向代表说明
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理由，做好解释工作。三是狠抓督办落实，按时保质办结答

复。依托建议提案系统，进行全程跟踪、督办，及时掌握办

理进度，确保高效、高质量完成。根据办理情况，及时组织

各承办单位开展建议办理“回头看”工作，认真梳理已办复

的建议，检查事项落实情况，切实抓好后续跟踪办理。

三、存在问题和下一步工作计划

在区人大常委会的监督和指导下，经过各承办单位的共

同努力，2024 年的办理工作取得了一定成绩。但与群众需

求和代表期望仍有差距，仍存在有不足之处，主要表现在以

下几个方面：一是个别承办单位对建议办理工作谋划不到

位，具体工作衔接不紧密，影响办理质量。二是个别承办单

位对落实建议的具体办法研究不够深入、效果不够明显。三

是在多部门联合办理的过程中，主、会办单位沟通协调需进

一步加强。

下一步，区政府将聚焦问题，查漏补缺，高质量办好代

表建议办理工作。一是进一步提高思想认识。区政府将积极

发挥牵头抓总作用，从讲政治的高度，层层传导压力，不断

深化对代表建议办理工作的认识，增强责任意识，理清工作

思路，扎扎实实地做好办理工作。二是进一步加大建议办理

成果转化力度。在办理过程中采取积极有效措施，在促进建

议办理向成果转化上下功夫求实效，对于一些站位较高、富

有前瞻性、系统性和可操作性强的成果，积极纳入区政府领

导决策，充分发挥建议的决策参考作用。三是进一步完善工
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作机制。优化办理流程，强化督查督办，及时总结办理过程

中经验做法，完善统筹协调、督办反馈和跟踪落实的工作机

制。加强对建议的交办、催办和督办，确保办理工作更扎实

有效。

江门市江海区人民政府

2025 年 2 月 14 日
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